

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Miércoles 5 de Abril

El Eco de Cartagena

Hace unos sesenta años, al empezar la exploracion de los montes Nilgkesi, en la India, se encontró una tribu pastoral de las mas notables, llamada de los «Tudas» y sobre cuyo origen se formularon diferentes opiniones.

Los «Tudas» son corpulentos, bien proporcionados; de facciones pronunciadas como las de los Judios y de cabellera espesa que, formando una corona va siempre descubierta.

Los ancianos de la tribu, traen á la memoria los patriarcas de la Biblia, merced á su barba blanca, su cayado y su capa que deja ver uno de los brazos.

Aunque hay en la vecindad otras tribus, los «Tudas» se consideran como únicos dueños del suelo, que tal vez fueron los primeros en poseer.

Viven en campiña, se ocupan en apacentar sus magníficos rebaños de búfalo, y reciben de la tribu de los «Badagas» cierta contribucion consistente en granos.

Las montañas que habitan los «Tudas» tienen una elevacion de mas de 2100 metros y hace un año uno de sus picos, el Dobabetta, pasaba por el mas alto de India, exceptuando el Himalaya.

El clima de aquella comarca es delicioso, y acaso el mas privilegiado del mundo.

Un fenómeno se verifica en la manera de ser de los «Tudas»; pues mientras á su alrededor viven diversas tribus acivas y trabajadoras que ya se dedican al comercio, ya se consagran á la agricultura, ellos encerrados en la monótona ocupacion que hemos citado, subsisten en la pereza pastoril, mirando con indiferencia cuanto no se refiere al apacentamiento de los rebaños.

Es decir, que hoy en el pleno siglo XIX, los «Tudas» ofrecen el perfecto cuadro de una raza primitiva que se contenta con poco, que pará

nada tiene en cuenta las riquezas, y (lo que es mas curioso) que carece de pasiones feroces, que vive á la paz y que no ha pretendido entrar en lucha con la naturaleza ni con los demás hombres.

La tribu de los «Tudas» es tan reducida que solo cuenta 713 individuos de los que 465 son hombres y 248 mujeres.

Esa raza es quizá la fraccion de la familia humana que se ha mantenido mas tiempo en el aislamiento absoluto.

Se ha llevado á Paris de Caledonia, un árbol de virtudes análogas al eucaliptus, contra la fiebre: llámase «niani de Canaqués» (melaleuca leucodendron.) Se produce en los terrenos bajos y en los casi siempre inundados. Cuando despues de los grandes calores queman los indios las altas yerbas de los pantanos, el niani no sufre las consecuencias del incendio, contra el que le preserva su corteza. Es, sin embargo, maderable y combustible, este árbol que crece á grandes alturas. El gobierno francés ha pedido gran cantidad de simiente para enviarlo á la Argelia.

Segun las últimas estadísticas de Francia, hay en aquella nacion 13.324.801 personas que no saben leer ni escribir.

Segun el «Operario Italiano» de Buenos Aires, ha ocurrido en aquella república un fenómeno rarísimo del que han dado parte los médicos Gandolfi y Morales, desde Catamarca, á la Academia de Medicina de Buenos-Aires.

Trátase de un feto desarrollado en la cavidad abdominal de un niño de siete años, que ha sido operado por los citados médicos.

Este «pólipo sacramentoso» tenia treinta centímetros de largos en céfalo, con piel cubierta de largos pelos en la parte superior, posterior y lateral del tronco, miembros superiores é inferiores y tercio superior del tronco. En la parte anterior y media del tronco un apéndice de

forma cónica de cinco centímetros de largo y tres de circunferencia. El peso del feto era de dos libras y media próximamente.

Este extraordinario producto ha sido remitido á la Academia para su estudio, acompañándolo con los siguientes informes:

El niño se llama Jesús Maria; es del distrito de Guaicama, á tres leguas de Catamarca; nació en Marzo de 1868, siendo hijo natural primogénito de Rudesinda Vergara, de 26 años de edad, bien constituida y de temperamento sanguíneo.

El niño nació ileso, con todas las formas regulares, bien organizado y en estado fisiológico normal; pero á la edad de un año se le advirtió un tumor pequeño fluctuante en la region umbilical derecha.

Se lee en un periódico de Paris, lo siguiente:

«Veinte clases de empedrado han sido ensayados ya en las calles de Paris; en madera que está ya juzgado, en grutta-percha que importa cuantiosas sumas y en asfalto, que deja mucho que desear. Un nuevo sistema aparece en estos momentos y va ha ser sometido á la prueba cuanto antes: el empedrado en hierro fundido. Este sistema se empleará del siguiente modo: Se forma un lecho de argamasa, sobre el cual se extiende una capa de asfalto, á cuya masa se aplican á modo de ladrillos planchas de hierro de cuatro centímetros de grueso. El hierro en esta forma tiene la virtud de conservar intacta la masa que lo sustenta, evitando que se deprima; y lleva sobre el asfalto la ventaja de no ser resbaladizo. Aunque mas caro, este sistema ahorra en mas de 50 por 100 los cuantiosos gastos de recomposicion y conservacion que todos los demás exigen.

Noticias Generales.

Paris, 2 (noche.)
Los periódicos republicanos di-

rigen duros ataques contra el clero, á quien acusan de usurpacion y violacion en el cumplimiento del Concordato.

La izquierda de la Cámara ha resuelto invitar al gobierno á que devuelva inmediatamente á los consejos municipales la facultad de hacer las elecciones de alcaldes.

Londres, 2 (noche.)

Corre el rumor de que el gabinete trata de aconsejar á la reina de Inglaterra á que renuncie el título de emperatriz de las Indias.

Por la via de Nueva York se han recibido hoy en Madrid las siguientes noticias de la isla de Cuba:

«Habana 14 de marzo»

Ha reinado aqui gran excitacion á consecuencia de haber arrestado la policia el domingo á unos ciento cincuenta *ñáñigos*, mientras se encontraban celebrando su fiesta llamada el sacrificio.

Encontróse en el sitio donde se verificó el arresto el esqueleto de un ave, cuya sangre beben los *ñáñigos* en tales ocasiones, y tambien las cruces sobre las que juran matar al primero que se les presente.

La policia encontró tambien un altar en el que estaba la figura de Jesucristo con dos cuchillos clavados en la espalda marcando el sitio exacto donde el *ñáñigo* debe herir á su victima.

Los *ñáñigos* tienen su credo y celebran ceremonias algo parecidas á las de los *voudoos*.

Todo el mundo expresa su deseo de que el capitán general Sr. Jovellar los envíe á Fernando Peo.

En un principio los *ñáñigos* eran negros, pero entre los presos se encuentran cierto número de blancos y 15 mujeres.

Anoche circularon rumores de que toda la carne habia sido envenenada por los negros en el matadero de esta ciudad. Se ignora el origen de esta falsa noticia, que dió por resultado el que mas de tres cuartas partes de los habaneros dejasen la carne intacta en su almuerzo de esta mañana. No se ha dicho haya ocurrido un solo caso de envenenamiento.